

La réplique à l'identique de Lascaux ouvrira en décembre

Préhistoire Découverte en 1940 et classé au patrimoine mondial, le site original est fermé au public depuis 1963.

La première réplique intégrale de la célèbre grotte de Lascaux ouvrira au public le 15 décembre. Les promoteurs du projet baptisé "Lascaux 4" espèrent attirer chaque année quelque 400 000 visiteurs dans leur reproduction grandeur nature de celle qu'on surnomme "la chapelle Sixtine de l'art pariétal".

Découverte en 1940, la grotte de Lascaux est classée au patrimoine mondial de l'humanité. Elle abrite des peintures rupestres uniques au monde et vieilles d'environ 18 000 ans. Ouverte au public en 1948, elle a été définitivement fermée en 1963 pour protéger les fresques qu'elle abrite. Le rejet de gaz carbonique par le public dégradait les parois et menaçait les peintures.

57 millions d'euros

En 1983, une réplique des principales salles de la grotte a été ouverte. Installée à une centaine de mètres du site original, "Lascaux 2" reproduit la salle des Taureaux et de Diverticule Axial, soit environ 80 % des peintures et autres gravures.

Depuis son ouverture, ce fac-similé a accueilli plus de dix millions de visiteurs. Il existe aussi "Lascaux 3", une exposition réplique itinérante qui parcourt le monde depuis 2012 et qui a fait étape à Bruxelles en 2014-2015.

Située à 1,5 km du site original, "Lascaux 4" mesure 150 m de long pour 70 m de profondeur et 9 m de haut. L'ensemble a été conçu par le bureau d'architectes norvégien Snohetta à qui on doit le Memorial Museum du 11 septembre 2001 à New York. Elle abrite la reproduction exacte de tout ce que contient la grotte découverte voici près de septante-six ans. Le projet a coûté 57 millions d'euros et comprend également la construction d'un centre dédié à l'art préhistorique. (AFP)



La Libre Belgique Hainaut 05/03/2016, pages 56 & 57

Tous droits réservés. Réutilisation et reproduction uniquement avec l'autorisation de l'éditeur de La Libre Belgique Hainaut

